

4

# POR ELECCIONES POPULARES LIBRES!

El pueblo colombiano, oprimido por el régimen dictatorial -- del Estado de Sitio permanente hoy llamado "gobierno de las - fuerzas armadas", ha visto en las ultimas semanas la representacion de la farsa politica mas escandalosa de nuestra historia: la "proclamacion de la candidatura a la reeleccion del - presidente general jefe supremo" por los socios de la actual-camarilla dominante.

La gran farsa comenzo por el anuncio de la "inmodificable - determinacion" tomada por algunos jefes militares para "exi-- girle a Rojas Pinilla que continúe el frente del gobierno en el periodo que se inicio el 7 de agosto de 1958 y debe terminar en 1962". En seguida vinieron los sainetes de "las procla maciones de la candidatura a la reeleccion" por los gobernado res y alcaldes. Después pasó a ciertos espectáculos al aire, - costosos manifestaciones con asistencia obligatoria de emplea dos y trabajadores del Estado especialmente. Finalmente fué - disuelta la llamada "Asamblea Constituyente" por medio de los nuevos delegados que nombró el propio Presidente Rojas Pini-- lla y fabricada una nueva "Constituyente" integrada por ele-- mentos fletados a la camarilla gobernante a fin de darle una - cuasi semi apariencia "legal" a la imposición del Comandante- de las fuerzas armadas decidida ya por algunos altos jefes militares.

Contra semejante farsa está la inmensa mayoría del pueblo - colombiano, que exige libertad para manifestar sus opiniones. El Partido Comunista reducido a la clandestinidad por obra de las disposiciones dictatoriales dictadas desde los Estados U- nidos, tomó posición contra la llamada "reelección" e invitó a que se constituyera el mas amplio frente para encontrar una - salida a la crítica situación nacional. Pero la única opción adversa a sus planes que la dictadura militarista ha permiti-

12-3

tido ha sido la expresada en el "manifiesto a la nación" firmado por seis expresidentes de la República y por destacados dirigentes de los dos partidos tradicionales.

#### CONTRA LOS ODIOS HEREDADOS.

Para nosotros dicho manifiesto tiene aspectos positivos y negativos. Es positivo el hecho de que una serie de dirigentes-- de los partidos tradicionales asuman una franca actitud contra la farsa de la "reelección" declarando expresamente que "jamás podría elegirse que el pueblo intervino en ella porque ha cedido de autonomía y de libertad desde que las armas hablaron", lo que los hace prever que "en 1961 otra determinación inmodificable haría perenne el cuartelazo, regular el golpe de Estado institucional la hegemonía militar".

Los firmantes del "manifiesto a la nación" anuncian "leal entendimiento y conjunción de los dos partidos tradicionales para presentar una cívica resistencia" y recomiendan a "todos los liberales y conservadores que se unan en un esfuerzo común para la restauración institucional". Se comprometen a "crear un gobierno civil que se ejerza a nombre de los partidos y los represente por igual" y anuncian que se proponen "sepultar los antagonismos excluyentes que durante un siglo consumieron tantas energías".

Tales declaraciones están dirigidas contra el sectarismo cerril, contra los "odios heredados" estériles y funestos, que tanto han costado al pueblo colombiano. Todo esfuerzo en ese sentido debe ser saludado por cuantos aspiren a contribuir a la construcción de una nueva democracia en Colombia.

#### LA CONSTITUCION COMO PROGRAMA.

El programa que presentan los firmantes del "manifiesto a la nación" es el restablecimiento de las normas constitucionales. "El programa de los partidos - afirman - es esencialmente la Constitución Colombiana".

El Partido Comunista cree que, evidentemente, el primer paso que necesita el pueblo colombiano es el restablecimiento de --

CONTRA LA VIOLENCIA Y LAS PERSECUCIONES SE PRONUNCIAN  
ANTIGUOS JEFES GUERRILLEROS DE LOS LLANOS.

En días pasados se celebró en SAN PEDRO DE ARIME una reunión de la ex-jefes guerrilleros de los llanos con representantes del gobierno. Aún cuando la dictadura pretende utilizar esta oportunidad para comprometer a los antiguos dirigentes de las guerrillas en su política de represión, chantaje y negación de las libertades públicas que son consecuencia de la reacción militar gobernante, lo cierto es que los representantes de los guerrilleros no hicieron otra cosa que poner al desnudo el carácter criminal de la dictadura de Rojas Pinilla.

En efecto, allí se anunció que señor Rojas al mismo tiempo que hace alabanzas elogios de los ex-guerrilleros de los llanos, a quienes señala como su mejor sostén político, plantea el ASESINATO DE ALGUNOS DE SUS JEFES, pagando manojos criminales para ello, introduce continuamente bandadas de "rajeros" con el fin de perseguir y asesinar a los trabajadores llaneros, y paga con los dineros oficiales a espías y traidores para que sembrén la rencilla entre los ex-guerrilleros y actúen como delatores oficiales.

Pero además los jefes llaneros han notificado personalmente al gobierno de Rojas Pinilla que el pueblo de los llanos rechaza enérgicamente la violencia oficial desatada con el fin de mantener el estado de sitio, perseguir a los campesinos trabajadores, exigiendo el cese de la violencia criminal.

De otro lado, los jefes llaneros han exigido a la dictadura que ponga en libertad a los miles de presos políticos, que pueblan todas las cárceles y colonias penales del país, víctimas de la violencia oficial.

De su parte los representantes del Gobierno Militar reaccionario han ofrecido las mismas consabidas promesas cuyo cumplimiento ya el pueblo colombiano ha sufrido en carne propia.

( Sigue a la vuelta. ) 12-2

La denuncias y exigencias de los ex-jefes guerrilleros — tienen un especial valor político en cuanto desenmascaran completamente el carácter feroz y demagógico del Gobierno actual, gobierno de violencia, de injusticia y de dictadura reaccionaria al tiempo que incorporan al gran movimiento nacional por la democracia y la liberación nacional a los vastos sectores populares de los Llanos Orientales. Nosotros saludamos como positivas estas denuncias que hacen más sólida la lucha contra la camarilla reaccionaria que detenta el poder. Y el gobierno no sabe que los ex-guerrilleros no prestarán su apoyo a los planes asesinos de la dictadura, sino por el contrario unen su acción a la de todo el pueblo colombiano que aspira a un gobierno democrático popular.

Las exigencias de los jefes llaneros reflejan solo en parte el anhelo de libertad y derechos que está en el corazón de las grandes masas trabajadoras de los Llanos, que sufren como todo el pueblo colombiano la opresión y la miseria, la negación de las libertades democráticas y la ausencia de las más elementales garantías humanas. Esos anhelos se abren paso cada día con mayor fuerza, y unidos en un solo Frente Democrático, lograrán dar en tierra con la dictadura reaccionaria y sanguinaria que oprime y vende a la patria.

Por la libertad de los presos políticos, por el cese de la violencia reaccionaria, por el levantamiento del Estado de Sitio, por la defensa de las libertades públicas, por los derechos y reivindicaciones de los trabajadores, invitamos al pueblo de los Llanos a que lechue y se organice hasta vencer a los enemigos de Colombia.

-----  
LA LUCHA POR LA LIBERTAD DE P R E N S A  
=====

La actitud asumida por la dictadura de Rojas Pinilla — frente a la prensa burguesa — liberal y conservadora — ha puesto de presente ante los colombianos que aún conservan restos de ilusiones, su carácter reaccionario y pro-imperialista. El primer hecho arbitrario contra la prensa fué la maniobra de Pabón Núñez para liquidar el periódico Vanguardia del Pueblo, órgano central del Partido Comunista; una burda maniobra

del reaccionario ministro hizo desaparecer de la lista de registro a dicho periódico. La prensa burguesa no protestó creyendo que se trataba simplemente de un acto contra los comunistas, sin comprender los oscuros propósitos que se ocultaban detrás de este primer ensayo.

Posteriormente el gobierno desenmascaró sus planes al clausurar al periódico "EL TIEMPO", iniciaron luego toda la serie de decretos sanciones, resoluciones que el país conoce: - Multas a "El Espectador", "El Correo" y "El Colombiano" de Medellín, así como a "Diario Gráfico", y la imposición de censura previa a dichos periódicos que se hizo luego extensiva a otros. Finalmente la sucia maniobra ejecutada a través de la administración de Hacienda Nacional y que impuso a "El Espectador" y a "El Colombiano" multas destinadas, más que a sancionar, a liquidar dichas empresas capitalistas.

Los esfuerzos realizados por la familia Cano para editar un nuevo periódico, parece que han resultado vanos, pues para eso existe el maniobrero de Santander en la cartera de gobierno, quien se las ingenia para poner toda clase de trabas. No contentos con todos estos actos de claro sabor fascista; - considerando que es insuficiente la Radio Nacional, la Televisora Nacional y el Pasquin oficial "La Paz" la dictadura ha determinado últimamente controlar el papel. En esta forma podrá hacer a quien guste un periódico y restringir la venta a quien haga el más mínimo intento de criticar un acto oficial. Ya ni el periódico del señor Ospina Pérez que no se cansa de repetir su adhesión al gobierno - es bien mirado por la dictadura debido a una que otra tímida crítica que a veces se atreve a levantar desde sus columnas. Tal es la situación para que nadie se haga ilusiones de ninguna naturaleza.

Pero todo esto, así como la política de represión bestial contra los campesinos, y el encarcelamiento de millares de ciudadanos demócratas, no es una demostración de fortaleza y sí la más clara confesión de debilidad de la dictadura ante el crecimiento incesante de las fuerzas de oposición que en las más diversas formas empiezan a manifestar su descontento y su propósito - o por lo menos el deseo - de luchar por una modificación sustancial de la actual situación política.

El pueblo debe comprender que tales actos arbitrarios-

un síntoma de debilidad. Tal comprensión lo conducirá hacia el fortalecimiento de la lucha más decidida por la libertad de prensa y el restablecimiento de las libertades y derechos ciudadanos.

A nadie más que a las masas obreras y campesinas puede interesarles la lucha por las libertades democráticas, contando en esta ocasión con el apoyo de amplísimos sectores de la burguesía liberal y con importantes sectores de la burguesía conservadora, hoy afectada en sus intereses por la dictadura.

~~Los comunistas en este aspecto tenemos una línea clara y uniremos nuestras fuerzas a todos los sectores y grupos que estén dispuestos a marchar en esta lucha que es, a la vez, la lucha por las libertades democráticas.~~

=====

MAS IMPUESTOS Y MENOS EDUCACION

=====

Parece que el lema del actual gobierno en materia de tributación y retribución, es el que encabeza el título de esta nota: más impuestos y menos educación. El país ha sido sacudido por la avalancha de impuestos que ha decretado la dictadura en un corto período de tiempo. Cada hora de minuto, aparece una nueva reglamentación o un nuevo impuesto, directo o indirecto, que grava el bolsillo de los colombianos, y que recae sobre las espaldas ya sangrantes de los trabajadores.

El Presupuesto nacional crece en forma escandalosa alcanzando cifras exorbitantes. Pero a la dictadura no le alcanza el dinero sino para el sostenimiento de los gastos de orden público, de guerra y propaganda. Así por ejemplo mientras se gastan más de treientos millones en guerra, se aumenta el personal de policía y detectives, se compran centenares y millares de radio-patrullas y carros de lujo para las "Fuerzas Armadas" otras se invierten fabulosas sumas en la pésima televisión del periódico "La Paz" y en gastos de propaganda en el exterior para tratar de darle un imposible prestigio al gobierno.

La campaña por las elecciones populares para Presidente de la República, acompañada por la lucha diaria por los derechos humanos, por el cese de la violencia, por la libertad de los presos políticos, puede contribuir en gran medida a la formación de ese amplio frente. La campaña por elecciones libres y populares debe convertirse en un movimiento nacional que modifique las condiciones actuales, a condición de que se adelante con las masas populares, en primer término con los obreros y campesinos.

RESPUESTA A LOS ARGUMENTOS OFICIALES.

En el desarrollo de esa campaña es necesario contestar los argumentos de la camarilla dominante, invitándola a que someta a la prueba de unas elecciones libres y populares la afirmación oficial de que Rojas Pinilla es respaldado por el noventa y nueve por ciento de la opinión. El argumento de que las elecciones son imposibles por la llamada situación de orden público de algunas regiones del Tolima, es respondido por el Partido Comunista, acusado recientemente, en contra de la verdad y de los hechos por un jerarca de la Iglesia en Ibagué, de ser responsable de la violencia en esas zonas, en la siguiente forma: El Partido Comunista está convencido de que el problema que presenta la existencia de agrupaciones guerrilleras puede ser resuelto pacíficamente mediante una amplia amnistía: el retiro de los retenes militares y la cesación de las acciones represivas del Ejército; el regreso de los campesinos a las tierras de que han sido expulsados por la fuerza. En cuanto al argumento de que unas elecciones populares costarían torrentes de sangre, bastaría recordar que ninguna elección en la historia de Colombia ha costado la vida a trescientas veinte personas, como las que fueron ejecutadas y decapitadas en una sola noche, hace un año, en la fracción de Santo Domingo del municipio de Chaparral, por fuerzas oficiales que aplicaron una vez más de ese modo el programa de "paz, libertad y justicia para todos" que un día despertara tantas esperanzas entre la mayoría de los colombianos.

LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS  
Y LOS INTERESES NACIONALES.

Colombianos:

La unión y la solidaridad de las fuerzas democráticas y patrióticas podrá poner término al despotismo, acabar con la violencia fratricida y devolver a Colombia su antiguo puesto de nación independiente y soberana.

Sólo luchando consecuentemente por las libertades democráticas será posible luchar también en forma eficaz contra el alza desesperante del costo de la vida, pues la especulación en gran escala florece a la sombra del Estado de Sitio, de la violencia contra los campesinos, de la censura de prensa, de la política de inversión de grandes recursos en armamentos y en el sostenimiento de enormes fuerzas armadas.

Conquistando las libertades democráticas podrá la clase obrera garantizar las libertades sindicales para luchar organizada mente por el mejoramiento de sus condiciones de vida y de trabajo.

En la lucha por las libertades democráticas podrán los campesinos organizarse para detener a los negociantes de la violencia, para conseguir caminos y escuelas, crédito barato y servicios médicos, para luchar por la reforma agraria auténtica que conduzca a que la tierra sea de quienes la trabajen.

La conquista de las libertades democráticas permitirá luchar abiertamente contra los privilegios en favor de los monopolios extranjeros y de sus asociados, abriendo mejores perspectivas para el desarrollo independiente de la industria y el comercio nacionales.

NO MAS VIOLENCIA EN COLOMBIA!

LIBERTADES DEMOCRATICAS PARA EL PUEBLO!

ELECCIONES POPULARES LIBRES!

Partido Comunista de Colombia  
Comité Central